
Considerazioni rispetto alla lettera del Sindaco F.Abate apparsa sulla pagina FB del Comune di 
Pantigliate del 30/03/2024. 

Dopo aver verificato nel dettaglio la documentazione ufficiale depositata per il procedimento di PAU 
(Provvedimento Autorizzativo Unico) a cui per legge è stata sottoposta la valutazione del progetto di 
ampliamento della Cava proposta dalla Società F.lli Manara/Holcim, ne chiarisco alcuni punti 
fondamentali. 

Il procedimento serve per autorizzare la Convenzione relativa al progetto che deve essere regolata e 
stipulata all’interno della Conferenza dei Servizi. Tale Conferenza è stata avviata il 14 Settembre 2023 
con Autorità Competente Città Metropolitana di Milano (CMMi). La proponente è la Società F.lli 
Manara e gli Enti coinvolti sono Regione Lombardia, Comune Di Peschiera Borromeo, Parco Agricolo 
Sud Milano e Comune Di Pantigliate. 

Verificando tutta la documentazione depositata nel Sistema Informativo Lombardo per la Valutazione 
di Impatto Ambientale (SILVIA), ho potuto constatare che il Comune di Pantigliate non ha seguito le fasi 
del procedimento regolato dalla Conferenza dei Servizi come previsto da normativa. 

L’unica comunicazione protocollata relativa al Comune di Pantigliate, è una lettera che il Sindaco Franco 
Abate, ha inviato il 12/01/2024 (prot. 0006034 del 15/01/2024 – Sindaco del Comune di Pantigliate) in 
risposta a nota di CMMi (prot. n.667 del 03/01/2024) in cui si comunicava che, non avendo ricevuto 
l’adesione dell’amministrazione Comunale alla bozza di Convenzione trasmessa con l’istanza di PAUR, 
alla proponente “…. si renderà necessario chiedere la convenzione d’ufficio; si intende quindi decaduto 
interamente il contenuto del documento trasmesso”. In tale lettera il Sindaco si mostra “sorpreso” dalla 
comunicazione e poi dichiara che “….anche se non formalmente, come Amministrazione, avevamo 
proposto alcune integrazioni della bozza di Convenzione…..”. In realtà, per norma di legge tutto il 
procedimento deve seguire le fasi e le tempistiche dichiarate nella Conferenza dei Servizi e niente può 
essere considerato, se non è formalizzato. Il Sindaco nella sua lettera si auspica che venga tenuto in 
considerazione una proposta di bozza di convenzione che allega, non datata e non firmata. 

Il 12 Marzo 2024, con documento protocollato n.44594, CMMi ha cercato di far in modo che le due 
parti interessate (F.lli Manara e Comune di Pantigliate) potessero trovare una soluzione condivisa. 

Il 25 Marzo ancora le due parti non sono arrivate ad un accordo di Convenzione, tant’è che CMMi 
precisa, nella nota protocollata n.52951 che il riscontro sull’accordo e la conseguente determinazione 
del Comune di Pantigliate devono rispettare il termine perentorio del giorno 08/04/2024. 

Se l’Amministrazione attuale “non può esprimersi positivamente”, come dichiara il Sindaco nella sua 
lettera riportata sulla Pagina FB del Comune di Pantigliate del 30 Marzo 2024, è purtroppo irrilevante in 
quanto la Conferenza dei Servizi, alla quale il Comune di Pantigliate è tenuto per legge a partecipare 
attivamente e fornire la sua determina relativa alla Convenzione, si chiuderà con una assegnazione di 
Convenzione d’ufficio che probabilmente sarà solo la miglior proposta per la Società F.lli 
Manara/Holcim e non salvaguarderà nel modo adeguato la cittadinanza di Pantigliate. 

Se si fosse seguita la procedura correttamente rispettando le fasi e le tempistiche regolamentate dalla 
Conferenza dei Servizi, e non si fosse invece agito “non formalmente”, probabilmente sarebbe stato 
possibile ottimizzare la Convenzione a favore del nostro Comune. 
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